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Возрождение военных кафедр в российских вузах – очень
хорошая идея, отвечающая требованиям времени. Такое мне-
ние высказал заместитель председателя Тюменской област-
ной Думы Виктор Рейн, выступая на заседании совета ректо-
ров Тюменской области.

«Военная кафедра была великолепной школой дисциплины.
Такая школа необходима сегодняшним молодым людям»,–
считает В.Рейн.

По его словам, сегодня военные кафедры продолжают рабо-
тать в 27 российских вузах, ещё 62 высших учебных заведения
подали заявки на их восстановление. «Хорошей базой для орга-
низации военной подготовки тюменских студентов может стать
наш военно-инженерный вуз. При наличии такой базы и опре-
делённых преференций для молодых людей, решивших прой-
ти обучение военному делу, у новой системы военной подго-
товки студентов есть очень хорошие перспективы», – сказал
он.

ИА «Тюменская линия»

Очередные встречи пред-
ставителей местной влас-
ти с гражданами состоя-
лись в Новоказанке и Лопаз-
ном. Жителям приграничной
территории было что ска-
зать, спросить, чем поинте-
ресоваться.

НОВОКАЗАНКА:
КАК ЖИВЁМ?
После выступления начальни-

ка отделения пограничной заста-
вы «Сладково», майора внутрен-
ней службы В.В.Туркова, по  из-
менению пограничного режима у
населения возникли вопросы.

– Все ограничения связаны с
тем, чтобы мы надёжно защи-
щали границу. Прошу к ним от-
нестись с пониманием, – под-
черкнул Виктор Викторович.

Ну что ж, живём на пригранич-
ной территории – это наклады-
вает определённый отпечаток.
Правила есть, нужно их соблю-
дать. Лучше один раз в год под-
суетиться и сделать (бесплатно!)
пропуск в случае необходимос-
ти, чем потом нести наказание.

Поступали вопросы от граж-
дан по поводу отведения делян,
субсидирования целевых креди-
тов и, конечно же, была затро-
нута самая «больная точка»
территории – отсутствие дорог.

– Если больших средств на
дорогу нет, неужели нельзя при-
обрести специальный проходи-
мый автобус? Ведь весну-осень
мы просто отрезаны от мира, не
можем никуда выехать! – сыпа-
лись реплики из зала.

– Необходимо коллективное
заявление. Давайте вынесем
решение схода, чтобы этот воп-
рос начал рассматриваться.
Действуйте, всё в ваших руках,
– ответил заместитель главы
района С.Г.Цуканов.

В конце встречи прошла тор-
жественная церемония награж-

В центральной районной библио-
теке оформлена выставка-про-
смотр по теме «Россия и Крым: об-
щая история, общая судьба».

Желающие посетить экспози-
цию увидят материалы периоди-
ческих изданий, посвящённые со-
бытиям в Украине. Также на выс-
тавке представлено географичес-
кое положение Крыма до и после
присоединения к Российской Фе-
дерации в сравнении. Есть здесь
и историческая литература.

– Напомним, что во все библиоте-
ки района начали поступать книги в
поддержку украинского народа. Хо-
телось бы видеть литературу хоро-
шего качества, которую с радостью
отправим в подарок братскому на-
роду, – подчеркнули в ЦРБ.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
Фото Алексея ЛАВРОВА

Зимнее время могут вернуть россиянам к лету. 15 апреля на-
родные избранники в первом чтении рассмотрят законопроект
о переводе стрелок на час назад. Под документом уже подпи-
сались около 100 парламентариев из всех фракций. Об этом
сообщают «Известия» со ссылкой на одного из авторов зако-
нопроекта, главу комитета ГД по охране здоровья Сергея Ка-
лашникова (ЛДПР).

«Совета Думы ещё не было, но мы подаём на 15 апреля. В этот
день будет первое чтение документа. Помимо меня этот документ
подписали ещё около ста депутатов, среди них много представи-
телей от партии власти, – рассказал он. – Примет ли весь депутат-
ский корпус законопроект, я загадывать не хочу. Время покажет».

Однако источник в руководстве Госдумы отметил, что вопрос
о возвращении зимнего времени должен быть решён прави-
тельством, но пока затягивается.

«В связи с этим Госдума возьмёт на себя полномочия и мо-
жет принять проект в первом чтении», – пояснил собеседник.

При положительном исходе голосования документ может быть
принят Советом Федерации и подписан президентом Влади-
миром Путиным.
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Одним из  традиционных признаков весны становится появ-
ление на дорогах района мототранспорта. Владельцам мото-
циклов, скутеров, мопедов нелишне вспомнить о правилах
дорожного движения. Право управлять двухколёсным транс-
портом имеют граждане, достигшие шестнадцатилетнего воз-
раста. При передвижении и возчик, и пассажир должны пользо-
ваться мотошлемами.

В минувшем году на территории Сладковского района заре-
гистрированы четыре дорожно-транспортных происшествия.
Пострадавшие получили травмы различной степени тяжести.
Водители мотосредств не выдержали дистанцию до впереди
движущегося автомобиля и допустили столкновение либо не
справились с управлением.

Âñòðå÷è. Ïðîáëåìû. Ñîòðóäíè÷åñòâî.
дения. Третье место в районном
конкурсе «Молодёжное подво-
рье» заняла семья Какимовых.

ЛОПАЗНОЕ: ЧТО ВОЛНУЕТ
ЖИТЕЛЕЙ?
Вторая встреча в этот же день

собрала в зале местного Дома
культуры лопазновцев. Здесь
сход граждан прошёл более
бурно, вопросов задавали очень
много, причём разноплановых и
острых.

– Что будете делать с «вымочкой»
леса? – прозвучало от жителей.

– Согласен, в районе её нема-
ло. Но пустить туда население
мы не имеем права. Это в целях
безопасности граждан. В любом
случае такой лес самоликвиди-
руется, сгниёт со временем, –
ответил начальник Сладковско-
го лесничества П.Г.Ломовцев.

Активно обсуждалась пробле-
ма телефонного мошенничества
на территории района. Об этом
говорил начальник отделения
участковых уполномоченных
полиции ОП № 4 В.А.Росляков.

– Ни в коем случае не торопи-
тесь переводить деньги по пер-
вому телефонному звонку. Сна-
чала выясните, кто звонит, прав-
дивую ли информацию вам со-
общают, – подчеркнул Вячеслав
Анатольевич.

Возмущалась одна из жительниц
по поводу того, что весной, когда
начинает таять снег, со двора про-
сто невозможно выйти, грязь.

– Зимой потому что чистите
снег и выносите его прямо на
дорогу. А весной начинается про-
блема, – подметил председатель
Думы Лопазновского сельского
поселения А.А.Черепков.

Ремонт жилья, установка и об-
служивание электро- и газовых
счётчиков, трудоустройство – всё
это волнует местных жителей.

– Многие сетуют, что нет ра-
боты на селе. А почему на Ло-

пазновское отделение СПК «Та-
волжан» привозят механизато-
ров из Никулина? – задал встреч-
ный вопрос первый заместитель
главы района А.Ф.Куликов.

По какой причине в районе пе-
рестали производить молоко,
цех ведь построили? Почему от
нас уезжают медицинские ра-
ботники, и постоянно возникает
кадровая проблема? – вопросы
задавали один за другим.

– Да, согласен, цех стоит, есть
необходимое оборудование. Но
нет специалистов, которые бы
могли там трудиться. В этом вся
проблема, – ответил А.Ф.Куликов.

– По поводу кадрового воп-
роса в здравоохранении могу
сказать одно: многие уезжают
не потому, что их не устраива-
ют условия труда, заработная
плата, проживание. Нет. Есть
и другие проблемы, например,
семейного характера. Как мы
можем остановить женщину-
медика, когда она поехала
вслед за мужем? – ответил за-
меститель главы района по со-
циальным вопросам А.М.Са-
жин и добавил: – Мы постоян-
но работаем над решением
кадрового вопроса.

Несмотря на то, что встреча
граждан закончилась на весьма
бурной ноте, во время награжде-
ния все дружно аплодировали.

 М.Н.Дубинина получила зас-
луженную награду за развитие
ЛПХ. Благодарственные пись-
ма вручили руководителю
ОСХПК «Лопазное» С.В.Жуко-
вой и председателю ОСХПК
«Бурёнка» С.Д.Литвинову за ак-
тивное сотрудничество с ЦЗН
в направлении содействия за-
нятости населения.

Медаль как участнику бое-
вых действий в Афганистане в
честь 25-летия вывода войск из
этой республики будет вруче-
на В.Д.Бобакову.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО

ÌÅÑÒÍÎÅ ÑÀÌÎÓÏÐÀÂËÅÍÈÅ
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С учётом реальной потребности в кадрах прокуратуре Тю-

менской области на 2014 год планируется выделить три целе-
вых места в Институте прокуратуры Уральской государствен-
ной юридической академии.

– При подборе абитуриентов предпочтение отдаётся моло-
дым людям с высоким уровнем общеобразовательной подго-
товки, годным по состоянию здоровья к службе в армии, а так-
же имеющим высокую мотивацию к прокурорской деятельнос-
ти. Тех, кто планирует остановить свой выбор на данной про-
фессии, просим обратиться в районную прокуратуру по теле-
фону 24-4-94 либо лично за более подробной информацией, –
сообщил прокурор Сладковского района Т.М.Ражев.

  Анастасия ГАЦАЕВА
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НАИБОЛЕЕ ВАЖНЫЕ
ОБЪЕКТЫ
В Сладковской средней

школе Владимир Василье-
вич провёл занятие со стар-
шеклассниками. Темой пар-
ламентского урока было 20-ле-
тие со дня образования Тю-
менской областной Думы и 70-
летие Тюменской области.

В.В.Завьялов очень подроб-
но рассказал школьникам об из-
менениях, произошедших в на-
шем регионе, о достижениях
тюменцев и тех задачах, кото-
рые решаются в настоящее
время.

Особое внимание депутат
заострил на выборе будущей
профессии.

– Ваша специальность долж-
на быть востребована на совре-
менном рынке труда. Сейчас
остро необходимы токари, сле-
сари, сварщики. Требуются спе-
циалисты в сельском хозяйстве,
к примеру, механизаторы. Толь-
ко они уже работают на технике
нового поколения, компьютери-
зированной, очень мощной и,
как правило, недешёвой. Нуж-
ны рабочие кадры и в промыш-
ленности, – определил приори-
теты Владимир Васильевич.

Размер заработной платы,
конечно, имеет значение. Но
важны такие аспекты, как
жильё, культурный досуг, каче-
ственное образование.

– Да, город притягивает. Но так
было всегда просто потому, что
условия качества жизни в горо-
де развиваются скорее, чем в
сельской местности. Но за пос-
ледние годы жизнь на селе ме-
няется, и в лучшую сторону, –
привёл примеры Владимир Ва-
сильевич.

Услышали ли сладковские
школьники депутата? Какой
урок вынесли они из этой
встречи? Время покажет.

– Делайте свой выбор, ребя-
та, и удачи вам! – напутство-
вал их на прощанье региональ-
ный парламентарий.

Актуальными на сегодняшний
день являются вопросы жи-
лищного строительства. Феде-
ральные и региональные про-
граммы оказывают поддержку
молодым и многодетным семь-
ям, специалистам в приобрете-
нии и возведении жилья. Вос-
точный микрорайон Сладкова –
яркий пример активной реали-
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зации таких программ. В.В.За-
вьялов осмотрел новые ули-
цы и готовящиеся инженер-
ные площадки под застрой-
ку.

Также он побывал в гостях
у молодой семьи сладковца
И.Л.Клюшина, который полу-
чил квартиру в рамках програм-
мы по предоставлению жилья
детям-сиротам. Депутат вручил
супругам в подарок мультивар-
ку.

После этого делегация посе-
тила пожарную часть 133. Ви-
зит туда был неслучайным: со-
всем скоро сойдёт снег и нач-
нётся пожароопасный период.
Готовы ли к нему местные бранд-
мейстеры? Об этом и говорили
во время встречи. Владимир
Васильевич поинтересовался,
как решается вопрос с озёрным
камышом, представляющим
опасность в жаркую погоду.

– У нас такой проблемы нет,
стараемся убрать сухую расти-
тельность в целях пожарной
безопасности, – ответил на-
чальник ПЧ 133 С.В.Просветов.

Речь шла также о работе
добровольных народных дру-
жин в сельских поселениях, об
укомплектованности пожарной
части кадрами, необходимым
оборудованием, техникой.

Следующим объектом по-
сещения стала районная ве-
теринарная станция. Здесь
обсуждался вопрос организо-
ванного забоя домашнего ско-
та. С 1 января 2014 года дол-
жен был вступить в силу но-
вый технический регламент,
подготовленный таможенным
союзом. Согласно этому доку-
менту, запрещается забой до-
машних животных на личном
подворье. В указанный срок
регламент не был введён, его
перенесли на 1 мая.

– На Ваш взгляд, нужно это
делать или нет? Готов ли
Сладковский район к данной
работе? Хотел бы поговорить
о такой проблеме и выслушать
Ваше мнение, – обратился
В.В.Завьялов к исполняющему
обязанности начальника Слад-
ковской СББЖ А.В.Рябцеву.

– В муниципалитете нет спе-
циализированного забойного
цеха, а ЛПХ развиваются очень
активно. Введение регламента
станет препятствием для хозя-
ев подворий в реализации

сельхозпродукции, – высказал
точку зрения Александр Васи-
льевич.

Не выполнять технический
регламент мы не имеем пра-
ва. Поэтому необходимо ис-
кать пути решения данной про-
блемы. Чтобы построить в рай-
оне убойный цех, который ста-
нет соответствовать потребно-
стям населения и всем нор-
мам, необходимы серьёзные
капиталовложения. Ясно одно:
хозяину, чтобы продать тушу
свиньи или несколько тушек
домашней птицы, кроликов,
нужно ехать за сотни километ-
ров в цех, забить там живот-
ных, а затем забрать их. Вый-
дет очень дорого!

– Проблема стоит очень ост-
ро. Мы работаем над её реше-
нием уже с января. В районе
есть руководитель крестьянс-
ко-фермерского хозяйства, ко-
торый готов заняться этим. Но
сумма, необходимая для стро-
ительства цеха, для него не-
подъёмная. Сейчас всё упира-
ется в механизм субсидирова-
ния, – подчеркнул глава адми-
нистрации Сладковского муни-
ципального района А.В.Ива-
нов.

РАЗГОВОР ПО СУЩЕСТВУ
В завершение визита депу-

тат провёл небольшую
пресс-конференцию с жур-
налистами «Трудового зна-
мени». Вопросы представите-
лей местного СМИ были раз-
ноплановыми.

Корр.: Владельцам личных
подсобных хозяйств выплачи-
вается субсидия, возмещаю-
щая часть затрат на покуп-
ку новой техники мощностью
80-130 лошадиных сил. Зачем
такой мощный арсенал подво-
рьям?

В.В.Завьялов: Совершенно
верно. На личном подворье та-
кая мощная техника не нужна.
Этот вопрос уже поднят. Я ду-
маю, мы сможем решить его.

Корр.: Есть ли возмож-
ность решить проблему заку-
па частного скота откормп-
лощадками сельхозпредприя-
тий?

В.В.Завьялов: Новые уве-
личения по субсидиям вряд ли
можем предложить, так как по-
теряли в бюджете более 50
млрд.рублей. Да, я понимаю,
людям хочется сдавать скот по
более выгодным ценам. Надо
повысить субсидию. Какой ин-
терес СПК «Таволжан» или
иному закупочному кооперати-
ву работать себе в убыток? Но
мы должны решать вопросы
исходя из наших возможнос-
тей. Сейчас назрела очень
важная проблема. Вот-вот
вступит в силу закон, запреща-
ющий реализацию продукции
подворного убоя. Во сколько
обойдётся району строитель-
ство убойного цеха? В 20
млн.рублей. Есть у муниципа-
литета такие средства? Нет.
Эти расходы ложатся на обла-
стной бюджет. У нас в области
22 района. Если умножим эту
цифру на 20, получатся очень
серьёзные деньги. Вопрос со
строительством убойных це-
хов нужно решать сейчас, так
сказать, в первоочередном по-

рядке. Не только у вас, но и в
Армизонском, Сорокинском,
Абатском районах их нет. В
Бердюжском есть, но они не
лицензированные, рассчитан-
ные на малые объёмы. В Ка-
занском не подходят под суще-
ствующие нормы, тоже не
справляются с заданными
объёмами. То есть эта пробле-
ма повсеместная.

Корр.: Наш район является
приграничным. Какие соци-
альные программы действуют
в рамках приграничного сотруд-
ничества?

В.В.Завьялов: Вы знаете, что
таможенный союз России, Бело-
руссии и Казахстана снял дос-
таточно проблем. Много было
программ, и мы затратили ог-
ромное количество бюджетных
средств, когда строили погра-
ничные заставы, жильё. Целые
городки появились возле Казан-
ки, Сладкова и дальше по всей
границе. Сейчас получается, что
деньги буквально пущены на ве-
тер. Люди остались без работы.
В вашем районе не так? Что ка-
сается других конкретно целе-
вых программ для пригранич-
ных территорий, дополнительно
каких-либо принято не было.
Всего же на территории Тюмен-
ской области действуют трид-
цать три программы, они все
долгосрочные.

Вы знаете, что областной
бюджет потерял доход в виде
налога на добычу полезных ис-
копаемых. В общей сложности
это шестьдесят миллиардов
рублей. Часть потери мы пере-
крыли за счёт ввода в эксплуа-
тацию новых производств. В
2013 году в нашем регионе за-
пущено тринадцать крупных
предприятий, что дало  более
трёх тысяч рабочих мест.

Но и без дохода с НДПИ ни-
какие изменения социальных
программ не коснулись. Всё ос-
талось прежним: помощь селу,
многодетным семьям, детям-
сиротам, строительство жилья
и объектов соцкультбыта. В
прошлом году трижды про-
изошло увеличение заработ-
ной платы работникам бюджет-
ной сферы. Изменилась зарп-
лата преподавателей, врачей.
Теперь необходимо решить
вопрос по младшему персона-
лу в медучреждениях и детс-
ких садах.

Корр.: Каковы масштабы
вложенных инвестиций в наш
район на сегодняшний день?

В.В.Завьялов: Скажу снача-
ла в целом по области: в 2005
году привлечено инвестиций в
размере 56 млрд. рублей, в
2013 году – уже более 300
млрд. Кроме того, в прошлом
году мы получили грант прези-

дента Российской Федерации
в сумме 1 млрд. 700 млн. руб-
лей как лучший регион по при-
влечению инвестиций. Что каса-
ется вашего района, нами со-
вместно с исполнительной вла-
стью принято решение вклады-
вать инвестиционные средства
в развитие рыбного хозяйства.
У вас очень хорошо реализует-
ся это направление. Сладковс-
кий район – яркий пример того,
как можно грамотно подходить
к решению вопросов в данной
сфере. Также у нас очень мно-
го программ по поддержке и жи-
вотноводства, и растениевод-
ства, технического перевоору-
жения, личных подсобных хо-
зяйств – все эти направления
работают и в вашем крае.

Корр.: Не можем не задать
вопрос о 70-летнем юбилее
нашей области. Много можно
положительного сказать о
тюменском регионе. На Ваш
взгляд, какие можно выде-
лить несколько «драгоценных
камней», с которыми мы к
нему подошли?

В.В.Завьялов: В первую
очередь, хочу сказать, что у
нас на высоком уровне разви-
то сельское хозяйство. Тюмен-
ская область закупила в Евро-
пе 33 тысячи голов продуктив-
ного скота, в регионе мощней-
шее техническое перевоору-
жение, мы выращиваем карто-
фель по новым современным
технологиям, полностью себя
обеспечили зерном, мясом,
молоком, яйцом. Это ли не по-
вод для гордости?

На территории области стро-
ят заводы такие страны, как
США, Германия, Франция. А
какой стала наша Тюмень! Кра-
сота! Приезжают гости и не уз-
нают город. У нас один из са-
мых лучших центров зимних
видов спорта. Наши тюменские
спортсмены успешно выступи-
ли на Паралимпиаде в Сочи.

По многим показателям Тю-
менская область намного впе-
реди других регионов страны.
Президент поставил задачу: к
2019 году регионы должны
строить 1 кв. м жилья на одно-
го жителя. Мы эту планку по-
корили уже в 2013 году. Дос-
рочно! В нашу область едут
лечиться пациенты из пятиде-
сяти регионов. Почему? Пото-
му что тюменская медицина
вышла на высокий уровень.

Перечислять можно ещё
много плюсов. Поэтому счи-
таю, что и губернатору, и пред-
седателю нашей областной
Думы будет что сказать жите-
лям в юбилейные праздники!

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО,
Ольга АНОХИНА,

Анастасия ГАЦАЕВА
Фото Алексея ЛАВРОВА

* На районной ветеринарной станции

* В пожарной части 133

Чем ознаменованы деловые поездки депутата Тюменской областной Думы В.В.Завь-
ялова по сельским районам? Прежде всего обозначаются самые острые проблемы, об-
суждаются эффективные пути их решения.
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НОВЫЙ ВИТОК
Родилась и выросла моя ге-

роиня в ауле Жалдырь Серге-
евского района Северо-Казах-
станской области в большой
семье, где уважали труд. В на-
следство от родителей девуш-
ка получила крепкую крестьян-
скую закалку.  Природа щедро
наградила  её высоким даром
сопереживания, сочувствия,
большим трудолюбием, умени-
ем начинать и чётко завершать
задуманное. Уже в выпускном
классе она не сомневалась, что
свяжет свою профессиональ-
ную деятельность с медициной.
Хотелось лечить людей, воз-
вращать им здоровье. После
окончания школы, повинуясь
мечте, подала документы в
Петропавловский медицинский
колледж. Успешно окончила
его, стала работать медицин-
ской сестрой в детском отделе-
нии. С судьбоносного знаком-
ства с серьёзным молодым че-
ловеком жизнь повернула на
новый виток. Со второй поло-
винкой ей повезло.  Сила воли,
уверенность, твёрдость харак-
тера, обаяние – такой человек
достался ей в мужья.

– В 1990 году супруга, Багыт-
жана Хайрулловича, направи-
ли на учёбу в Москву, в выс-
шую партийную школу. У нас
уже было двое детей. Посове-
товавшись, приняли решение,
что мне лучше пожить с ребя-
тишками у его родителей. Так
судьба привела нас в Сладков-
ский район, в село Александ-
ровку, – вспоминает Роза Ка-
сымовна.

С 1994 года,  с основания
крестьянско-фермерского хо-
зяйства,  образ жизни семьи
существенно изменился. «Ро-
дившееся» предприятие бази-
ровалось на частной собствен-
ности и семейном труде. Аг-
рарный бизнес Исильбаевых

Ôîðìóëà æèçíåííîãî óñïåõà

В Сладкове прошёл заклю-
чительный вид 28-х зимних
районных сельских спор-
тивных игр. В состязаниях
по полиатлону участвова-
ли команды девяти сельс-
ких поселений.

Среди женщин 18-30 лет в
личном первенстве победу
одержала А.Мальцева (Степ-
ное). У представительниц пре-
красного пола постарше – 31-45
лет – сильнейшей была слад-
ковчанка С.Яркова. В третьей
возрастной группе – 46 лет и
старше – лучший результат по-
казала Г.Леонтьева (Маслянка).

У мужчин 18-30 лет первое
место занял Е.Островский (Мас-
лянка), в группе 31-45 лет «зо-
лото» завоевал Р.Нестеров
(Степное), 46 лет и старше –
О.Савченков из райцентра.

В общекомандном зачёте пер-

Бригадир молочно-товарной фермы  Р.К.Исильбаева все-
гда приходит на работу  практически одновременно с опе-
раторами – до начала дойки. Такая традиция сложилась в
крестьянском хозяйстве «Роса» давно, все к ней привык-
ли. С утра Роза Касымовна вникает в производственные
проблемы. Технология содержания высокопродуктивно-
го скота  технических и прочих накладок не терпит. Про-
фессиональное горение сопровождает эту внешне до-
вольно  хрупкую женщину. Трудолюбие и самоотдача в лю-
бимом деле не остались незамеченными. Во время чество-
вания передовиков сельскохозяйственного производства
Р.К.Исильбаева была награждена почётной грамотой гу-
бернатора Тюменской области.

начинался  с пяти коров и трак-
тора «Т-40».

– Очень много работали, по-
степенно увеличивали поголо-
вье, покупали технику. С пере-
ходом хозяйства на новый уро-
вень развития, после строи-
тельства фермы, приобретения
партии племенных животных
пришлось решать новые произ-
водственные задачи, уже  дру-
гого характера, – продолжает
свой рассказ моя собеседница.

МОЛОЧНАЯ ОТРАСЛЬ
ПОД ЖЕНСКИМ НАЧАЛОМ
 Путь к вершинам мастерства

выдался непростым. Пришлось
читать много специализирован-
ной литературы, искать нужную
информацию в Интернете, кон-
сультироваться со специалиста-
ми-стажистами. Ну и плюс, ко-
нечно же, опыт. Практические
знания и навыки по крупицам
складывались в нечто цельное,
помогающее. Генетике  стада на
ферме в КХ «Роса» уделяют са-
мое пристальное внимание. На
протяжении многих лет животно-
воды хозяйства работают с чёр-
но-пёстрой породой скота отече-
ственной селекции.

– Занимаемся на ферме целе-
направленной голштинизацией
стада с использованием каче-
ственного селекционного мате-
риала. Регулярно проводим бо-
нитировку дойного поголовья по
удою. Имеется у нас несколько
перспективных линий, – расска-
зывает о племенном деле Роза
Касымовна.

Вся база данных по качествен-
ному составу крупного рогатого
скота находится в хозяйстве в
ведении бригадира животновод-
ства. Результаты проделанной
работы налицо. В прошлом се-
зоне годовой надой вышел на от-
метку в 5427 килограммов. Жи-
вотноводы «Росы» убеждены:
такой результат не является по-

толком продуктивности коров
чёрно-пёстрой породы. На фер-
ме уже вполне обоснованно зап-
ланировали повысить достигну-
тый  результат. И можно не со-
мневаться, что Роза Касымовна
на своём рабочем месте сдела-
ет всё возможное для достиже-
ния коллективом намеченных
планов. Одновременно с улуч-
шением племенных достоинств
скота совершенствуется в хозяй-
стве и технология производства
молока.

– У нас на предприятии очень
приветствуется инженерная
инициатива. Багытжан Хайрул-
лович вместе с братом, инже-
нером-механиком по образова-
нию, привлекли местных
умельцев, которые и сконстру-
ировали по их чертежам уста-
новку для параллельного дое-
ния двенадцати коров. Если бы
мы приобретали доильный зал,
то отдали бы за него не менее
шести миллионов рублей, а так
он обошёлся нам в разы де-
шевле. Объёмы производства
молока высшего сорта на фер-
ме растут. Этому способствует
и установленное оборудование,
и отношение операторов к по-
рученному делу. Опять же, бла-
годаря инженерной смекалке и
сообразительности, у нас по-
явилась установка для плюще-
ния зерна. За счёт полученных
по такой технологии комбикор-
мов подняли надои у коров. Ры-
ночная стоимость подобного
оборудования 800 тысяч руб-
лей. Себестоимость же плю-
щилки получилась на уровне 40
тысяч рублей, – раскрывает
секрет экономии финансовых
средств Роза Касымовна.

– Поголовье скота постоянно
увеличивается. В этом году
запланировали строительство
новой базы на 100 скотомест.

МОЯ СЕМЬЯ –
МОЁ БОГАТСТВО
Конечно, производство отни-

мает много времени. Люди зво-
нят, приходят домой,  обраща-
ются по различным проблемам
и днём, и ночью. Иногда хочет-
ся бригадиру спокойной жизни,
а тут, «то кони скачут, то избы
горят…». Но, несмотря на про-
фессиональные издержки, Роза
Касымовна всегда находит вре-
мя  и для главной составляю-
щей женского счастья – семьи.
Супруги  Исильбаевы воспита-
ли  трёх замечательных сыно-
вей. Старший Ильяс живёт с
семьёй в Тюмени, занимается
строительным бизнесом. Диас –
юрист по образованию, но стре-
мится овладеть ещё и  профес-
сией экономиста, учится заочно
в Тюменской сельхозакадемии.
Всегда приезжает в хозяйство
отца накануне уборки зерновых.
Во время страды трудится на
комбайне «Нью Холланд». Лю-
бит работать в кузнице с желе-
зом, овладел художественной
ковкой. Красивая беседка у
дома – его рук дело. Младший
сын Мухамеджан после оконча-
ния политехнического колледжа
тоже мечтает поступить в Тю-
менскую сельхозакадемию.

– Он часто помогает мне: и
прививки животным ставит, и
другие ветеринарные процеду-
ры выполняет. И так у него лов-
ко всё получается. Будем на-
деяться, что спустя время у
нас в хозяйстве появится свой

ветврач, – довольно улыбаясь,
говорит Роза Касымовна.

Помня об увлечении мамы
цветоводством, сыновья, при-
езжая домой, всегда привозят
ей в подарок отростки цветов.
Среди комнатных растений
есть у хозяйки и любимчики.
Роза Касымовна обожает спа-
тифиллум, в простонародье
его называют «женским счас-
тьем». Компактная форма ку-
ста напоминает дружную се-
мью. Цветочек на тонком длин-
ном стебельке похож на ниточ-
ку с иголочкой.

– Так и супруги должны идти
по одной дорожке, быть всегда
вместе: и в горе, и в радости, –
считает Роза Касымовна.
– Двое сыновей у нас уже же-
наты. Их вторых половинок я
называю дочками, каждой по-
дарила по горшочку со своим
любимым растением. Хочется,
чтобы и у них оно было. Я сча-
стлива, когда семья собирает-
ся вместе, за дастарханом. В
свободную минутку шью на-
рядные лоскутные коврики,
они поднимают настроение.
Узоры придумываю сама и, ко-
нечно же, интересуюсь, что
необычного сделали другие
мастерицы.

Рабочий день у Р.К.Исильба-
евой насыщен производствен-
ными вопросами, хозяйственны-
ми делами, домашней работой.
Оказывается, её секрет: как вез-
де успеть? – прост. Известна за-
кономерность: «Кто больше де-
лает, тот больше и успевает».
Такова  формула жизненного
успеха сельской труженицы.

Ольга АНОХИНА
Фото Алексея ЛАВРОВА
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вое и второе места поделили
коллективы Степновского и Мас-
лянского сельских поселений,
на третьей строчке – сладковцы.

В это же время на лыжной
базе райцентра состоялись
массовые забеги среди жен-
щин (1 км) и мужчин (3 км). Со-

стязания были приурочены к
областному Дню здоровья и
«Лыжне России».

Более тридцати спортсменов
вышли на старт. Всем участни-
кам достались номера с симво-
ликой «Лыжни России – 2014»,
а семь призёров и среди муж-
чин, и среди женщин получили
в подарок спортивные шапоч-
ки с такими же символами.

Затем спортсмены побывали
в районном Доме культуры на
торжественном закрытии зим-
них игр. Награждение проводи-
лось по всем видам. На сцену
поднимались лучшие спортсме-
ны и методисты поселений. На
большом экране проецирова-
лись фрагменты соревнований,
где каждый участник мог уви-
деть себя. В честь победителей
и призёров звучали песни в ис-
полнении местных артистов.

Лучшим из лучших награды
вручал заместитель главы адми-
нистрации района А.М.Сажин. По
итогам всех игр «золото» завое-
вали спортсмены Майки, «сереб-
ро» досталось маслянцам,
«бронза» – сладковским участни-
кам. Их наградили кубками, гра-
мотами, медалями и сертифика-
тами на приобретение спортив-
ного инвентаря (на 20, 15, 10 ты-
сяч рублей соответственно).

Главный судья соревнований
Д.В.Козлов поблагодарил всех
спортсменов за участие, сель-
ские территории, где проходи-
ли этапы масштабных соревно-
ваний, за организацию прове-
дения, а также работников РДК
за прекрасный концерт.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО
Фото из архива Центра

физкультурно-оздоровитель-
ной и спортивной работы
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* Супруги Исильбаевы * Во время работы

* На пьедестале – лучшие
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КРС, молодняка (бычки). Обр.: т. 8 9028159164.

 ÇÀÊÓÏ

а/м «Лада-Калина», 2012 г.в., в отличном состоянии.
Обр.: т. 8 9526894842.

Ремонт стиральных и посудомоечных машин-автоматов.
Выезд на дом. Гарантия. Обр.: т. 8 9220789702.

ÂÑËÅÄ ÇÀ ÑÎÁÛÒÈÅÌ

СТРОИТЕЛЬСТВО. Качественно, быстро. Обр.: т. 8 9224764142.

дом с документами в п.Маслянский. Обр.: т. 8 9504989484.

бычки 10-дневного возраста голштинской и симментальской
пород КРС. Цена 144 руб за 1 кг живого веса. Обр.: т. 23-7-07.

  Ремонт холодильников.
Обр.: с. Сладково, ул. Ле-
нина,88, тел. 8 9523404656.

В мини-пекарню «Смак» тре-
буются водитель и продавец.
      Обр.: т. 8 9324812773.

Магазин «Московская ярмарка» переехал на ул. Ленина,
80 (кулинария, 2 этаж). Открытие 6 апреля. Низкие цены.

дом в с. Сладково. Обр.: т. 8 9139658134.

бочки для полива. Обр.: т.т. 8 9523465427, 24-5-98.

картофеля. Обр.: т. 8 9044939494.

Продаются дрова колотые,
швырок, ёмкости для канали-
зации, ритуальные оградки,
погрузчик «ПКУ-08». Доставка
по району бесплатная. Котлы
для бань, печные котлы. Прини-
маем металлолом.
Обр.: т.т. 47-4-79, 8 9048892989,
8 9220478211.

2-комнатная благ. квартира. Обр.: т. 8 9028159242.

Выпускающий редактор
Е.В.Данильченко

 КРС, баранов живым весом. Обр.: т.т. 8 9026222218, 8 9504873012.

ТАКСИ «ДИНАМИТ».
Рейсы Сладково-Тюмень-Сладково.

Отправление от гостиницы в 1 час ночи и обратно из Тюмени
ежедневно. Доставим и заберём пассажиров по адресу назна-
чения. Предоставляем отчётные документы. Доставка вещей,
документов. Стоимость проезда 500 руб.

Обр.: т. 8 9323202020.

Ñ å ð ä å ÷ í î
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Ёмкости под канализа-
цию. Изготавливаем, ус-
танавливаем.

Обр.: т. 8 9829183926.

Куплю а/м в аварийном состоянии, не ранее 2002 г.в., же-
лательно на ходу. Обр.: т. 8 9199469576.

Олега Николаевича Гринь-
кова с днём рождения!
Поздравляем с днём «варенья»,
Желаем радости, везенья,
Счастья большого,

до самых небес,
Здоровья сибирского,

любви и чудес.
Жена, сыновья, Голеньдя-

евы, Шрайнер

жерёбая кобыла. Обр.: т.т. 8 9199272893, 43-3-97.

Ищу няню для мальчика 2-х лет. Обр.: т 8 9199507559.

ТАКСИ «ВОЯЖ».
Обр.: т.т. 8 9028159149,

8 9220437055.

а/м «ВАЗ-2107», 2007 г.в., 65 т.р., торг. Обр.: т. 8 9222675300.

Требуются водители. Обр.: т.т. 8 9028159149, 8 9220437055.

а/м «ВАЗ-2107», 2004 г.в., ОТС. Обр.: т. 8 9292009405
холодильник  «Бирюса». Обр.: т. 8 9199201564.

На весенних каникулах в Доме детского твор-
чества «Галактика» состоялись ставшие уже
традиционными районные состязания по робо-
тотехнике. В них участвовали 14 сборных из
девяти школ нашего района.

Турнир включал в себя три этапа: «Шагающие
роботы», «Биатлон» (младшая группа), «Биат-
лон» (старшая группа).

В итоге на первом этапе победила команда
«Метеорит» из  Рождественской основной шко-
лы в составе И.Кошелева и А.Нестерова. Вто-
рое место – у С.Лукина, который представлял
коллектив «Малыш» из Александровки.

В состязаниях «Биатлон» (младшая группа)
победила команда «Алекс» (Александровская
СШ). За неё играли А.Голых и И.Шейфер. «Се-
ребро» досталось сборной «Метеор-2» (Рожде-
ственка) – М.Матявин и С.Кошелев. Третье  ме-
сто занял  ещё один «Метеор» из Рождественки
(И.Кошелев, А.Нестеров).

В «Биатлоне» (старшая группа) победителем
стал александровский «Оптимист» (Д.Часов,
Е.Кембель). Вторыми были их же земляки

В Сладкове прошли рай-
онные соревнования по во-
лейболу среди учащихся.

Сначала состязались ребята
1998 года рождения и младше.
Здесь первое место у девушек
заняли сладковчанки, второе
место у новоандреевских волей-
болисток, замкнули тройку при-
зёров маслянские. Среди юно-
шей не было равных маслян-
цам, на второй строчке – усов-
цы, третьими стали сладковцы.

Лучшими игроками призна-
ны Р.Шведов, Е.Вороновский,
О.Мухина, М.Реброва (Слад-

Команда лыжников Сладков-
ского района под руководством
педагога С.Г.Тищина участвова-
ла в открытом личном первен-
стве  по лыжным гонкам, про-
ходившем в Казанском районе.

Соревнование было пред-
ставительным. Спортсмены

«Áèòâû» ðîáîòîâ
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А.Матросов и Д.Часов  (команда «Лидер»). Тре-
тье место – у А.Хатько, который представлял
сладковские «Винтики».

Все участники соревнований получили сер-
тификаты. Победителям и призёрам вручены
дипломы и подарки.

Виктор МАЛИНИН, методист ДДТ «Галактика»

Â ÇÄÎÐÎÂÎÌ ÒÅËÅ – ÇÄÎÐÎÂÛÉ ÄÓÕ

ково), Н.Ярков, А.Колесников,
А.Железнова, Ж.Караглышева
(Маслянка), А.Чернов, А.Тере-
хов (Усово), А.Королёва,
Д.Мальцева (Новоандреевка).

В соревновании основных
школ этого возраста сильнейши-
ми были майские спортсмены,
второе место у никулинских,
«бронза» досталась лопазнов-
цам. Поздравления принимали
В.Минх, В.Фуников (Майка),
И.Лукьяненко (Лопазное), Д.Пав-
линов (Никулино).

На следующий день соревнова-
лись школьники 1996-1997 годов

рождения. Среди юношей лучши-
ми стали сладковские волейболи-
сты, второе место – у маслянс-
ких, третье – у новоандреевских.
У девушек победу праздновали
сладковчанки, «серебро» завое-
вали новоандреевские школьни-
цы, «бронза» – у усовских.

Сильнейшими стали А.Забе-
лин, Д.Дёмин, Ю.Чередник, А.Лы-
жина (Сладково), Е.Бозылев,
Д.Кочнев, М.Токарева, Д.Маль-
цева (Новоандреевка), А.Климо-
вич, С.Поморцев (Маслянка),
Ж.Тампеева, Т.Кравцова (Усово).

Ôóòáîëèñòû èãðàëè â Áîðîâîì
Девятнадцать команд юга Тю-

менской области  участвовали
в соревновании по футзалу в
зачет областной спартакиады
школьников. Состязания про-
шли в Тюменском районе.

Предварительные игры со-
стоялись в четырёх подгруп-
пах. Наша команда под руко-
водством тренера А.Г.Столя-
ренко на предварительном эта-
пе обыграла сборные Абатско-
го района – 10:7, Бердюжского

– 7:2, Армизонского – 5:2. Мы ус-
тупили только казанским футбо-
листам со счётом 4:6. Это не по-
зволило сладковцам занять
первое место в группе, что да-
вало право в дальнейшем иг-
рать за 1-4 места. Завоевав «се-
ребро» в своей группе, наши
земляки обыграли в стыковой
встрече коллектив из Упорова
–  7:1 и встретились в споре за
5-6 места с исетскими спортсме-
нами. По ходу поединка резуль-

тат был в нашу пользу – 5:3. Но
финал игры ухудшился, в ито-
ге мы проиграли со счётом 5:6.

Шестое место на таком пред-
ставительном турнире – тоже
хороший результат. В прошлом
году сладковские футболисты
были девятые. Честь нашего
района защищали Е.Воронов-
ский, Д.Александров, А.Куан-
дыков, С.Медведев, М.Хайда-
ров, Р.Донов,  А.Важин, Н.Яр-
ков, А.Хатьков.

Î÷åðåäíûå ïîáåäû òåííèñèñòîâ
Недавно двенадцать воспи-

танников спортивной школы
«Темп» вместе с руководителем
Д.М.Биримжановым побывали
на межрайонном турнире по на-
стольному теннису в г.Иши-
ме. Там разыгрывалось личное
первенство по нескольким воз-
растным  категориям. Семь
юных теннисистов порадовали
своего тренера и родителей
очередными спортивными ус-

пехами, заняв призовые места.
В возрастной категории 18 лет

и старше не было равных Анд-
рею Иванову, которому только
исполнилось четырнадцать лет.
Он  обыграл не только своих
сверстников, но и всех взрослых
теннисистов, участвовавших в
турнире. Второе место в этой
возрастной категории занял Ду-
лат Биримжанов. В возрастной
группе 14-15 лет «серебро» за-

воевал Денис Тверитин. Пора-
довал и Егор Коробейников, вы-
игравший в категории 7-11 лет.
Третьим здесь стал Давлатали
Алиев. Среди девочек этого же
возраста сильнейшей была
Елена Кожина, второй стала
Полина Козлова. Никита Быр-
дин в группе 16-18 лет завое-
вал «серебро». Поздравляем
юных теннисистов с очередны-
ми победами!

Ëûæíûé ñòàðò â Êàçàíñêîì ðàéîíå
нескольких  районов разыгрыва-
ли комплекты медалей  в раз-
личных  возрастных категориях.

Воспитанники спортивной
школы «Темп» не заняли при-
зовых мест, но достойно боро-
лись на своих дистанциях. Хо-
чется отметить юных лыжников

Н.Коробейникова, А.Коркина,
М.Хажаеву, Е.Тищину, Д.Ряб-
цева, И.Дубинина, которые  по-
казали неплохое время  на ди-
станции, выполнили нормати-
вы спортивных разрядов.

Олег САВЧЕНКОВ,
директор ДЮСШ «Темп»

Кран-манипулятор г/п до 3 т,
перевозка грузов от 100 кг до
20 т, индивидуальный подход.
Экскаватор, фронтальный
погрузчик на базе «МТЗ».
Обр.: т.т. 23-8-77, 8 9123864774,
8 9829038739, 8 9028159787.

6 апреля исполнится 9 дней, как нет с нами нашей мамочки,
Лапиной Марии Павловны. Кто её знал, просим помянуть доб-
рым словом.
Ты с нами, ты в сердце, как солнечный луч,
Ты будешь сиять через тьму серых туч,
Твой голос, твою доброту мы всегда помнить будем…
Улыбку твою никогда не забудем.
Ушла безвозвратно и так далеко,
Пусть там тебе будет спокойно, легко.

Дети, внуки

поросята месячные. Обр.: т. 8 9504883138.

ПОГОДА В С.СЛАДКОВО


